

Ateliers d'initiation à l'écriture créative



La classe de 2nde Agroéquipement A a participé ces derniers mois à des ateliers d'initiation à l'écriture créative. Animés par l'auteur Bruno FERN. Ceux-ci faisaient partie du dispositif «Encrage, les pages du débarquement» en collaboration avec la Région et l'IMEC. Les jeunes ont pu s'exprimer à partir de photos d'archives de cet événement, afin de le voir sous un nouvel angle. En juin prochain, les productions des six établissements normands participant au projet seront publiées dans un recueil qui leur sera remis lors du Prix Liberté à Caen. Il est également prévu que leur travail soit valorisé lors du Camp Notley organisé en mai à Guilberville.

Sur les traces des soldats...



Dans le cadre de leur projet collectif en ESC, les 1^{ère} Bac Pro Agroéquipement réalisent des planches de BD sur le thème du débarquement. Pour leur permettre de réaliser ce travail artistique, une sortie a été organisée début janvier 2024. La journée a commencé à Colleville-sur-mer avec la visite de l'espace musée avant d'entrer dans le cimetière militaire américain dans lequel reposent plus de 9000

soldats. La journée s'est poursuivie à Arranches pour découvrir son port artificiel et son jardin du souvenir. Un jardin qui abrite des sculptures métalliques représentant de jeunes soldats débarquant sur les plages de Normandie en 1944. Des visites pour mieux comprendre ce qu'il s'est passé sur notre territoire il y a 80 ans et surtout pour ne pas oublier !

Portes Ouvertes à la MFR-CFA

Les samedis 27 janvier et 16 mars 2024 auront lieu les Journées Portes Ouvertes de la MFR-CFA de Condé-sur-Vire. Les familles et les élèves de la 4^{ème} au BTS vont être accueillis individuellement par l'équipe pédagogique.

Au programme, visite de l'établissement, des ateliers techniques des filières Agroéquipement et SAPAT. Pour cette dernière filière, les élèves peuvent être accueillis l'après-midi pour une séquence de découverte et de participation à des ateliers de pratiques professionnelles. D'autres journées « Mini-stage - Découverte des métiers » sont proposées sur RDV quelques mercredis de l'année afin de découvrir la filière SAPAT. Ces Journées Portes Ouvertes permettent aux futurs apprentis et étudiants de découvrir tous les aspects de la formation pour laquelle ils souhaitent s'orienter.



Une rentrée ensoleillée en 2023 pour 293 élèves et apprentis

Les cours ont repris le 28 août 2023 pour les apprenants de la MFR-CFA de Condé sur Vire. Des effectifs en progression pour l'apprentissage avec 118 contrats engagés lors de cette rentrée pour les classes de CAP, Bac Pro, BTS et CS. Une évolution des effectifs qui se fait particulièrement sentir en classe de seconde professionnelle SAPAT « Services aux Personnes et aux Territoires » avec 26 élèves, ainsi qu'une progression constante d'apprentis en BTS GDEA « Génie des Equipements Agricoles » avec 12 contrats cette année. Cette filière BTS a par ailleurs obtenu 100 % de réussite à l'examen en juillet 2023, et l'établissement a réalisé 90 % de réussite pour l'ensemble des examens préparés du DNB (Diplôme National du Brevet) au BTS. Une rentrée qui compte tenu de l'évolution des effectifs a permis l'arrivée d'un nouveau formateur M. Joshua TERRIER titulaire d'un Master qui a rejoint en particulier l'équipe Bac Pro SAPAT. De même M^{me} Sandra DAMOURETTE a intégré l'équipe restauration suite à un départ en retraite mi-septembre.



Les projets en cours concernent particulière-

ment l'accueil et le secrétariat qui seront transférés prochainement dans de nouveaux locaux. Un espace plus spacieux tenant compte de l'évolution depuis plusieurs années du pôle apprentissage.

Pédagogiquement, l'équipe de formateurs réfléchit actuellement sur l'élaboration de projets innovants en lien avec les nouvelles technologies et le numérique afin de suivre au mieux les différentes réformes.

Signalons enfin qu'un changement de direction interviendra début 2024 en lien avec le départ en retraite du directeur en poste actuellement M. LAMY, après plus de trente années de bons et loyaux services.

Un voyage d'étude en Allemagne pour nos étudiants

Du 13 au 17 novembre 2023, les BTS 2^{ème} année de la MFR-CFA sont partis en voyage d'étude en Allemagne. Les objectifs étaient aussi bien culturels que professionnels : découverte de la ville de Cologne, de sa cathédrale et de ses musées, visite d'exploitations et d'usines de construction de matériel agricole. Visite du siège social de CLAAS abritant entre autres un musée et l'usine principale des matériels de récolte.

Les étudiants ont pu découvrir le processus de montage des ensileuses et moissonneuses-batteuses de A à Z. Leur voyage s'est clôturé par la visite du salon de renommée mondiale AgriTechnica à Hanovre, qui présentait les dernières inno-

ventions techniques et technologiques en matière de machines agricoles.



LSF : Langue des Signes Française

Apprentissage de la langue des Signes Française pour les élèves de Terminales SAPAT. Ces 24 heures de formation ont permis aux élèves de favoriser le langage des jeunes enfants mais aussi des adultes en difficulté de communication orale.



Comptines signées, Kamishibai et jeux ont facilité l'apprentissage de cette langue.

Des élèves en visite chez INNOVAL



Le 17 octobre 2023, les élèves en option élevage laitier de la classe de Terminale Bac Pro Agroéquipements et de CAPa 2^{ème} année se sont rendus au Centre d'Insémination Artificielle de Saint Aubin du Cormier.

Cette station appartenant à Innoval est la première d'Europe en ce qui concerne le nombre de paillettes fabriquées. Elle distribue les paillettes sur tout le

grand Ouest et à l'exportation. Elle héberge aussi le laboratoire qui assure le sexage des paillettes. Accueillis par Monsieur CHAUVET derrière de grandes baies vitrées pour des raisons sanitaires, les élèves ont pu assister à la récolte du sperme dans la salle de monte puis aux diverses opérations de préparation des paillettes et à leur congélation.

Les élèves ont été impressionnés par les précautions sanitaires prises lors de l'implantation des bâtiments, l'introduction des jeunes taureaux, la sécurité du personnel, l'hygiène des opérations de récolte et de préparation des paillettes ainsi que sur la traçabilité des semences qui sont les maîtres mots de ces diverses opérations.

La MFR à l'honneur avec une médaille aux Olympiades des métiers

Vendredi 15 décembre 2023, à la cérémonie des Olympiades des métiers, WorldSkills France, Arnaud CORBET de la MFR-CFA a reçu une médaille d'argent dans la catégorie maintenance des matériels, en présence de David MARGUERITE, conseiller régional.



Voyage à Verdun pour les élèves de 3^{ème} de la MFR

Du 3 au 5 Octobre 2023, les classes de Troisième de la MFR-CFA sont parties en voyage pédagogique à destination de Verdun.

Au cours de ce séjour, les apprenants ont pu effectuer un tour panoramique de la ville de Verdun et visiter l'ouvrage de la Falouse, où est reconstitué la vie des soldats en 1916 à l'arrière du front, ce qui permet de comprendre leur vie quotidienne pendant la Première Guerre Mondiale.

Le séjour est notamment marqué par la visite du champ de ba-

taille de Verdun, encore marqué d'impacts d'obus, et la visite de l'Ossuaire de Douaumont, monument commémoratif dédié aux victimes de Verdun en 1916, contenant les restes de 130 000 soldats non

identifiés, ainsi que le village détruit de Fleury, situé devant Douaumont.

Les élèves ont également visité la Citadelle Souterraine qui reconstituent les enlèvements en réalité augmentée.

Un séjour riche en activités pédagogiques et historiques pour tous.



10 de conduite agricole : les futurs agriculteurs se forment à la conduite sur route



Un stage de conduite d'engins agricoles s'est tenu du 18 au 21 décembre 2023 avec une remise de prix en clôture, à la MFR-CFA.

Les objectifs de cette action sont de prévenir et anticiper les réels dangers sur la route au volant d'un engin agricole ou en situation de travail, mobiliser les adolescents contre la consommation de drogues, alcools ou médicaments et les informer sur les dangers d'une conduite à risques et de ses effets, évaluer les connaissances des jeunes sur les

risques liés à l'utilisation des engins agricoles, sur la signalisation et les règles de circulation. Une partie théorique s'est déroulée en salle et le reste du stage s'est effectué sur le terrain. Sur les 66 participants, les trois premières places reviennent à Edouard LEMOUSSU, Aymeric CHAMPVALONT et Louca GROS-
SOEUVRE de 1^{ère} Bac Pro Agroéquipement.

Le premier pourra peut-être participer à la finale nationale de conduite agricole qui se déroulera à Besançon en septembre 2024.

Concession Blanchard : étude de l'ensileuse



Le mercredi 22 novembre 2023, les BTS GDEA se sont rendus à la concession Blanchard pour découvrir et étudier la gamme des ensileuses proposées par la marque New Holland.

Sur place, M. LEVIAUTRE, démonstrateur, a pris un temps en salle pour présenter les grandes parties et les particularités de l'ensileuse. Des éléments techniques ont été mis en avant tels que le rotor, les éclateurs et l'éjection du fourrage.

Un deuxième temps a permis aux jeunes apprentis de voir concrètement la machine sur le parc de la concession. Cette étude rentre dans le module M58, Connaissance des agroéquipements.

Les élèves, utilisateurs de cette machine, ont pu faire des comparatifs avec des machines présentes sur leur lieu d'apprentissage.

Intervention de l'association Accès-cité : une sensibilisation aux différents handicaps.

L'association Accès-cité est intervenue pour les élèves de 2nde SAPAT, le 26 Novembre 2023.

Au programme : échanges sur les différents handicaps visuels, appréhension des livres tactiles les yeux bandés, découverte de l'alphabet en braille. Prochaine étape, mise en voix d'audio-books à destination de personnes en situation de handicap visuel.

